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本报讯（记者陈敏） 昨日，宁
波市新冠肺炎疫情防控工作第 15
次新闻发布会举行。记者从发布会
上获得喜人信息：从 2 月 10 日确诊
病例和出院病例来看，我市第一次
出现出院病例多于新增确诊病例的
情况；从确诊病例分布情况来看，
大榭至今无病例发现，镇海区、东
钱湖连续 12 天无新增病例发现，
象山县、杭州湾新区连续 11 天无

新增病例发现，奉化区连续 9 天无
新增病例发现，江北区、高新区连
续 6 天无新增病例发现。

尽管疫情防控工作取得可喜进
展，但目前我市疫情防控工作依然
严峻，落实严格的防控举措还是第
一位。昨天的新闻发布会上，市卫
健委相关负责人郑重地提醒广大群
众：为了您的健康安全，如发现自
己有发热症状，必须第一时间向所
在村、社区报告，由村、社区负责
就近接送至发热门诊，不要自行出
门就医，不要自行服药。

2020 年 2 月 10 日 0-24 时，宁

波市新增新冠肺炎确诊病例 2 例，
其中：鄞州区 1 例、慈溪市 1 例。

截 至 2020 年 2 月 10 日 24 时 ，
全市累计报告新冠肺炎确诊病例
151 例，累计出院 18 例。其中海曙区
66 例、江北区 5 例、镇海区 3 例、北
仑区 10 例、鄞州区 13 例、奉化区 3
例、宁海县 11 例、象山县 2 例、余姚
市 9 例、慈溪市 25 例、高新区 2 例、
东钱湖 1 例、杭州湾新区 1 例；出院
病例中，海曙区 8 例、镇海区 1 例、鄞
州区 5 例、余姚市 1 例、慈溪市 2 例、
宁海县 1 例。

目前，全市共有 1287 名密切

接触者正在接受医学观察，已解除
隔离 759 名密切接触者。全市集中
医学观察 7409 人，居家医学观察
16522 人。

昨天，国科大宁波华美医院又
有 5 名患者治愈出院。患者一，张
某，女，31 岁，北仑区人；患者
二 ， 陆 某 ， 女 ， 51 岁 ， 海 曙 区
人 ； 患 者 三 ， 马 某 ， 女 ， 56 岁 ，
海曙区人；患者四，叶某，女，56
岁 ， 海 曙 区 人 ； 患 者 五 ， 杨 某 ，
女，38 岁，镇海区人。

截至 2 月 11 日 16 时，全市累
计出院 23 例。

出院病例首次多于新增确诊病例
市卫健委提醒：如有发热症状，不要自行出门就医，不要自行服药

权威发布

记者 龚哲明

他们，是一线救治防控的医务
人员，是各尽所能的企业家，是基
层工作者，是海关检疫人员，是法
律工作者，是作词作曲家⋯⋯但他
们有一个相同的身份、共同的称呼
——政协委员。

在抗击新冠肺炎这场战“疫”
中，他们响应党委政府号召，踊跃
投身疫情防控工作第一线，与全体
市民一起，众志成城，迎难而上，
共同谱写一首气壮山河的抗“疫”
主题曲。

最美“逆行者”

疫情就是命令。白衣天使向
“疫”而行，走出最美“逆行者”
的风姿。

1 月 19 日，新冠肺炎疫情愈来
愈严峻。作为疾控中心传染病预防
控制分管领导，市政协委员、市疾
控中心副主任董红军昼夜不眠不
休，深入调查基层疫情、新增病例的
临床治疗和流行病学史等情况，快
速提出流行病学调查报告，并对防
治一线工作进行细致专业的指导。

“如果病人来了，我就在医院
待着，不回家过年了！”春节前，
市政协委员、中科大宁波华美医院
重症医学科主任许兆军对妻女说。
疫情的发展正如他所料。大年三十
一早，许兆军刚刚查完房，就接到通
知，余姚、慈溪有病人需要会诊，他
二话不说驱车出发⋯⋯一整天，他
不是在会诊，就是在去会诊的路上。
正月初二开始，许兆军和他的重症
医学科团队进入隔离病房，与急性
感染科以及院内各科抽调的骨干力
量一起抗击新冠肺炎疫情。

“再难、再硬的仗，作为一名
医生，作为一名政协委员，我都不
会退缩。我和我的同事就守在病房
里，等到彻底打赢这场仗，我们再
出来！”从那天起，许兆军就没有
回过家。

最美“同行者”

与“逆行者”同行。企业家以
捐款捐物、保障物资供给等方式，
与白衣天使并肩而行，成为最美

“同行者”。
“正月初一早上，员工情急砸

门提货，第一批 NE910 实验室荧

光显微镜快速发往武汉。”1 月 26
日早上，市政协委员、宁波永新光
学股份有限公司总经理毛磊发的这
条朋友圈信息，引来众多点赞。

“实验室荧光显微镜是检测新
冠病毒比较直接有效的手段，年前
就已把货备好。”毛磊介绍，从正
月初一起，就安排销售部门员工与
相关机构进行器材调配对接，生产
部门也随时做好提前开工准备。

市政协委员中的企业家纷纷行
动起来。市政协委员、市侨商会会
长徐旭昶捐赠了价值 200 万元左右
的物资；市政协委员、赛尔集团董
事长徐平炬捐资 666 万元，设立抗
疫防疫专项公益基金⋯⋯还有一些
企业家则立足稳产保供应，确保疫
情期间市场稳定。

最美“笃行者”

这个春节很特殊，多数人在家
闭门不出，有一部分人却天天奔波
在疫情防控最前线，他们是最美

“笃行者”。
市政协委员、海曙区江厦街道

社会事务服务管理办公室主任林琳
就是忙碌人群中的一员。春节与寒

假中，作为二孩妈妈，她没和孩子
们好好聊过一次天，没给他们讲过
一个故事。

街道社区是本次防控战“疫”
的最前线。从 1 月 21 日接到新冠肺
炎疫情防控任务后，她的假期余额
就为零了。在单位里，她经常左手
固话，右手手机，眼睛还盯着电脑
数据。手机日均通话 7 小时以上，
经常是咽下第一口早饭，等想起吃
第二口时已经到中午⋯⋯

菜篮子的充足供应是疫情防控
的坚实保障。市政协委员、象山县
畜牧兽医总站站长陈淑芳也是最忙
碌的人之一。针对疫情期间产品供
需对接不畅，她积极组织本站人员
帮助养殖户卖鸡卖蛋，同时通过多
方联络，借助超市、批发商、民盟
团购等渠道，累计帮助养殖户销售
鸡蛋 70 余吨，助力市场供给。

宁波是全国知名的“爱心城
市”，慈善捐款捐物踊跃就是一个
佐证。市政协委员、市慈善总会副
会长陈海英这几天忙并感动着。自
疫情发生以来，全市慈善总会系统
收到社会各界防控疫情捐款数额在
不断刷新，截至 2 月 8 日 15 时，接
收捐款 1.98 亿元，支出 9019.82 万
元⋯⋯

疫情牵动着九州大地，牵动着
各级政协委员的心。正如市政协委
员、宁波市歌舞剧院总经理严肖平
专题创作的歌曲 《照亮生命》 中所
唱，不要害怕也不要彷徨，相信我
们的路就在前方⋯⋯

相信路就在前方
——奋战在抗击新冠肺炎疫情一线的政协委员素描

本报讯（记者张燕） 记者昨日
从市政府新闻办第 15 场新闻发布
会上获悉，当前，邮政、顺丰、京
东、菜鸟 （丹鸟） 四家公司 7000
余名从业人员，为城市提供不间断
的快递服务。

据市邮政管理局副局长王晓竑
介绍，目前全市快递日均发件量约
40 万件，派件量约 20 万件。在做
好市民生活物资配送的同时，邮政
公司还累计承担了 229.3 万份党报
党刊和 56 万件信函的投递任务；
行业累计开通疫情防控物资绿色通
道 29 条，向重点地区承运口罩近
40 万只、消毒水 136 桶等；国际邮
件互换局对国际进口防控物资第一
时间安排投递，截至 2 月 9 日，进
境防疫邮件 3487 件，口罩约 205 万

个。
为保障快递员和快件安全，我

市强化人员管控，覆盖消杀防疫，
同时要求快递员首选智能快递柜进
行派送，根据各地管控要求，如无
法使用快递柜的，可将快递暂放于
居民小区、办公楼宇等入口的特
定、安全空间，实现取送分离。

当前，一些社区、单位进行严
格管理，而智能快递柜多处于其内
部，快递小哥只能将快件放到入
口 处 ， 给 群 众 服 务 带 来 一 定 影
响 ， 也 产 生 了 部 分 投 诉 。 对 此 ，
市邮管局呼吁，邮政快递是重要
的“民生通道”，希望相关社区和
单位能在快递小哥佩戴口罩、未
有异常的情况下，允许其入内使
用智能快递柜。

四家公司7000余名
从业人员服务宁波快递业

本报讯（记者朱军备 通讯员
向琰 朱宁溪） 10 日，市自然资
源和规划局出台 《加强疫情防控期
间规划服务保障的十条意见》，提
出加强要素统筹、简化审批流程、
开辟绿色通道、调整土地出让节点
和履约监管、减免企业费用、降低
企业成本等十大举措。

《意见》 要求，统筹做好疫情
防控和重大基础设施、重大民生工
程等项目用地保障。积极推进重
大工程、重点项目动工复工，优

先保障与疫情防控相关的项目所
需用地计划指标。与疫情防控相
关 需 要 紧 急 使 用 土 地 、 林 地 的 ，
可以先行使用。对疫情防控急需
的医疗卫生设施，按符合规划先
行办理相关手续。《意见》 明确，
对正在公告出让的地块，经属地
政 府 批 准 ， 可 终 止 或 中 止 交 易 ，
适时重新出让或继续出让。中止
后 恢 复 出 让 的 ， 相 应 报 名 申 请 、
拍卖挂牌等重要环节的时间节点可
依次顺延。

市自然资源和规划局
出台十条意见
加强疫情期间规划服务保障

本报讯（记者周琼 通讯员
任社 甬保才） 宁波日报报网端
近日刊发了 《一个人手紧，一个
闲得慌 三江购物“租用”餐饮
企业员工共度时艰》 的报道，引
起广泛关注。在人力社保部门的
倡议下，来自我市各区县 （市）
的 100 家人力资源服务机构紧急
组建成立“人力资源服务行业助
力疫情防控突击队”，以专业力
量为疫情防控必需、保障城市运
行必需、群众生活必需以及其他

涉及重要国计民生的相关行业，
提供免费的短期用工供需对接服
务，助力企业安全复工。

博尔捷集团在宁波保税区的
两家子公司——博悦人才服务（宁
波）有限公司和欧孚网络科技（宁
波）有限公司，通过其现有网络招聘
团队和其建立的人员简历数据库
信息，以电话、微信的方式与春节期
间在甬人员进行联络，在疫情期间
为宁波的盒马鲜生、美菜、快驴等蔬
菜生鲜、粮油副食等民生行业留任

工作人员10多人，为物流企业留任
员工近 20 人，同时，人力资源公司
还通过努力，留任美团众包人员
1500 多人，为全市生鲜、外卖的派
送提供人力保障。

在奉化，疫情暴发后，当地耳
温计生产企业宁波家必备电子科
技有限公司紧急复工的同时面临
严重缺人的情况，宁波思玛特人
力资源有限公司接到求援后，公
司 15 名员工提前结束了休假，安
排到家必备公司投入一线生产。

百家人力资源服务机构推出免费用工对接服务

本报讯 （记者王晓峰 通讯
员王岑） 昨天下午，市公安局对外
通报：已制订出台 《全市公安机关
服务保障企业安全有序复工十六条
措施》，将全力以赴为企业复工保
驾护航。

据悉，这十六条措施可分为交
通运输出行、政务管理服务、企业
内部防护和打击涉企犯罪四部分。

在“优化入甬通道查验流程，
提高车辆人员通行效率”方面有 4条
举措，分别是：做好交通检查点大车
流大人流应对、发放特需车辆通行
证、增设专用物资运输收费站和专用
通道、指导企业做好复工人员接送。

在“优化服务管理举措，保障
复工人员生产生活”方面有 5 条举
措：将推广应用“入甬人员自主登记
系统”、做好重点人群排摸筛查、优

化流动人口管理服务、保障复工人
员出入村（居）和房屋租赁权利、规
范复工人员租赁房屋的管理。

需要特别指出的是，新举措中
提到，因疫情造成流动人口居住登
记中断的，一律视为连续居住登
记；居住证签注有效期延长至疫情
结束后 3 个月。

“落实警企对接机制，指导企
业做好内部防护”方面的 4 条举措
是：开展“民警进企业、助力开复
工”活动、督促企业落实管理责
任、指导企业实施封闭式管理、优
化企业和复工人员政务办事。

“做好涉疫情案件处置，确保
复工后社会面平稳”方面有 3 条举
措：严查未经批准企业复工、做好
矛盾纠纷排查化解、依法严厉打击
涉疫情违法犯罪。

市公安局出台十六条措施
保障企业安全有序复工

本报讯 （记者俞永均 通讯
员洪宇翔 王庆颜） 昨 日 11 时
许，完成装船作业的“鹏利”轮缓
缓驶离宁波舟山港鼠浪湖矿石中转
码头，船上的近 6 万吨铁矿石经周
转将陆续运往千里之外的武汉宝武
青山基地，用于缓解武汉钢铁有限
公司原料短缺问题。

疫情发生以来，武汉封城，武
汉宝武青山基地铁矿石库存告急，
武钢公司面临“无米下锅”的窘境，
后续将可能导致减产进而造成不良
影响。紧急情况下，宁波舟山港鼠浪
湖公司伸出了援手，在明确船上人

员身体均无恙的情况后，协调安排
3 艘铁矿石保供船统一提前作业，
并向相关部门逐级申报请求通过。
靠泊接卸方案获批后，鼠浪湖公司
安排“长天海”轮、“运达海”轮和“鹏
利”轮于 9 日至 10 日陆续靠泊，按照

“三不”（港方不上船、船方不下船、
港方和船方不进行直接接触）原则
进行作业。

据悉，自疫情发生以来，宁波舟
山港鼠浪湖公司累计接卸 40 万吨
船舶 7 艘次，接卸量超 240 万吨，出
运量 197 万余吨，为长江沿线的钢
厂正常生产运营保驾护航。

助力缓解武钢原料短缺

6万吨铁矿石经宁波舟山港
周转运往武汉

本报讯 （记者王晓峰 通讯
员魏杨 周瑾） 记者昨日从市交警
局获悉，为缓解疫情期间高速公路
卡口检查检疫工作造成的交通压
力，我市公安部门决定对宁波境内
高速上通行车辆试行“每日检一
次”机制。

昨天上午，市民在高速宁波东
出入口体验到了变化。在检查检疫
完毕后，执勤交警将一张写有车牌
与乘客人数的通行证递给驾驶员，
并告诉对方：“新政策，这张通行证
一定要保存好，过会下高速时出示
一下，就不用再检查检疫了。”

据悉，“每日检一次”的对象
车辆为在宁波境内高速公路上通行

的浙 B 号牌车辆。持免检通行证的
车辆，当日进出宁波境内高速时，
各卡口不再重复进行检查检疫。通
行证仅当日有效。需要注意的是，
2 月 11 日至 14 日，先试行“单程
检一次”，即车辆驶离高速时由工
作人员在高速出口收回免检通行
证。如果车辆为非浙 B 号牌的，驾
驶人若要享受“每日检一次”，还
是需要提供本市机关、企事业单位
开出的工作证明。

此外，持有此类通行证的驾驶
人需保证人车证一致。免检通行证
仅限于本车、本驾驶人使用，首检
后发生驾驶人、乘客变更或新增等
情形的，须重新接受检查检疫。

昨起宁波境内高速
试行车辆“每日检一次”

记者 张正伟 孙佳丽

“首战告捷！今天各大门店订餐
总量比 2 月 10 日增长了 300%。”昨
晚 8 点，市餐饮业与烹饪协会秘书
长邵飞统计完“你开工，我送餐”活
动首日“战况”后，高兴地对记者说。

近日，一些企业虽然复工复产，
但是员工吃饭却成了大问题。为了
帮助广大复工企业解决燃眉之急，2
月 10 日起，本报和甬派、中国宁波
网一起，会同市餐饮业与烹饪协会，
发起“你开工，我送餐”大型企业帮
办活动，号召、组织全市餐饮企业为
复工企业提供餐饮配送活动。

“我们昨天共送了 50 份午饭，
主要是东部新城一些金融单位订
的。”老宁波 1381 餐饮相关负责人
告诉记者，目前，他们可以每日供
应午餐盒饭 300 份以上。

定点采购、名师配菜、大厨掌
勺⋯⋯“你开工，我送餐”活动不
但保证了复工企业员工就餐的安
全，还丰富了餐饮口味。好多企业
负责人向记者反映，石浦大酒店、
宁海食府、老宁波 1381 这些餐饮
名店做的饭菜色香味俱全，与往常
吃的快餐就是不一样。

活动开展第一天，全市首批参
与定点配送的 13 家餐饮企业的 55
家门店，有超过 20 家接到订单，
累计配送 15951 份，而 2 月 10 日只
有 4000 单不到。“随着活动消息的
传 播 ， 相 信 订 餐 的 企 业 还 会 增
加。”邵飞说，协会已经与相关餐
饮企业对接好，保证食材储备充
足、厨师精挑细选，一定要为既参
与疫情防控，又忙着复工生产的企
业做好后勤服务。

据悉，目前，“你开工，我送餐”
活动只是 13 家餐饮企业在海曙、江
北和鄞州的门店范围开展，餐饮企
业在参与复工企业订餐的过程中遇
到困难，可以拨打市餐饮业和烹饪
协会的热线 13034687545 咨询。

“你开工，我送餐”活动受到企业欢迎

昨配送近1.6万份 一日增长300%

帮企一把，我们在行动

昨天中午，来自石浦大酒店的送餐人员把热气腾腾的午餐送到鄞州区东柳街道安居社区办公室。由于
周边餐饮企业延期复工，志愿者和社工的午餐供应成了大问题。石浦大酒店主动联系该社区，从正月初三
开始每天中午准时将热饭热菜送到居委会。 （丁安 于姗姗 摄）


